

an den

EINWOHNERRAT EMMEN

41/07 Beantwortung der Motion vom 18. Oktober 2007 von Luzius Hafen, Andreas Kappeler und Eugen Bütler namens der SP/Grüne Fraktion betreffend Unterstützung der Warmwassererzeugung durch Solarenergie

Frau Präsidentin

Sehr geehrte Damen und Herren

Am 18. Oktober 2007 reichten Luzius Hafen, Eugen Bütler und Andreas Kappeler namens der SP/Grüne Fraktion eine Motion ein mit der Forderung, dem Einwohnerrat einen Bericht und Antrag vorzulegen, wonach das Bau- und Zonenreglement um eine Auflage zu erweitern sei, dass auf allen Neubauten und bei Erneuerungen von bestehenden Bauten thermische Sonnenkollektoren eingebaut werden, die den Warmwasserbedarf des Gebäudes zu einem wesentlichen Teil decken. Bei Erneuerungen von bestehenden Bauten ist eine restriktive Ausnahmeregelung betreffend ungünstiger baulicher oder technischer Voraussetzungen, Lage und Denkmalschutz vorzusehen.

Der Gemeinderat nimmt dazu wie folgt Stellung:

Der Gemeinderat befürwortet grundsätzlich den Einbau von thermischen Sonnenkollektoren. Er erachtet jedoch die Pflicht zum Bau solcher Anlagen, die im Bau- und Zonenreglement festgehalten werden soll, als zu starker Eingriff in die Freiheit des Bauherrn und setzt deshalb auf Freiwilligkeit.

Grundsätzlich werden die energetischen Vorschriften auf kantonaler Stufe geregelt und es ist deshalb auch nicht sinnvoll, isoliert weitergehende Vorschriften zu erlassen. Zudem wird in der Energiepolitik prioritär auf Energieeffizienz gesetzt und erst zweitrangig auf erneuerbare Energien.

Der Gemeinderat erlaubt sich auch die Bemerkung anzufügen, dass die Fraktion SP/Grüne in der soeben abgeschlossenen Teilzonenplanrevision die Gelegenheit hätte wahrnehmen können, diesen Antrag in der Ortsplanungskommission einzubringen.

Schlussfolgerung

Der Gemeinderat weist die Forderung nach Erstellung eines Bericht und Antrags ab und beantragt dem Einwohnerrat, die Motion aus vorgeannten Gründen abzulehnen.

Emmenbrücke, 23. April 2008

Für den Gemeinderat

Dr. Thomas Willi
Gemeindepräsident

Patrick Vogel
Gemeindeschreiber